
Симпатичный молодой человек, 
уверенный в себе, с мудрым взгля-
дом, военной выправкой, награда-
ми на гимнастёрке. Таким недавно 
предстал перед учащимися и учите-
лями выпускник Сорокинской сред-

ней школы Олег Лопатин. 

Я помню его растерянным пяти-
классником, первый раз при-

шедшим ко мне на урок. Затем шум-
ным, неугомонным подростком, 
позднее – амбициозным старше-
классником, представляющим жизнь 
немного в розовом цвете. Но мечта 
у него была всегда одна – стать во-
енным.

После окончания Сорокинской 
средней школы в 2020 году в силу раз-
ных обстоятельств юноша поступил 
учиться в Бирючанский техникум. Но 
был студентом лишь несколько меся-
цев, убыв в мае следующего года в ря-
ды Российской армии. Срочную служ-
бу проходил вначале в Богучаре Воро-
нежской области, затем в городе Ва-
луйки. 2 февраля 2022 года подписы-

вает контракт, а через 22 дня коман-
дир отделения младший сержант Ло-
патин направляется в зону проведе-
ния специальной военной операции 
на территории Украины. Никому из 
родных молодой человек не сообщил, 
куда он направляется, и долгое время 
ни мама, ни брат даже не предпола-
гали о его месте пребывания. Лишь с 
дороги он позвонил бабушке и попро-
сил просто помолиться за него.

Уже 8 марта вместе с другими на-
шими бойцами наш земляк вёл ше-
стичасовую оборону командного пун-
кта дивизии. За проявленные сме-
лость и мужество был награждён ме-
далью «За отвагу». Очень памятен 
Олегу осенний день 29 октября 2022 
года. Наши военнослужащие выпол-
няли боевые задачи вблизи населён-
ного пункта Сватово Луганской На-
родной Республики. Именно здесь 
младший сержант Лопатин получил 
тяжёлое ранение. Но он не только 
не оставил места сражения, но ока-
зал помощь двоим своим товарищам, 
раненым вместе с ним. Олега доста-
точно быстро отправили в Москву, 

где было проведено оперативно-ме-
дицинское вмешательство. А затем 
там же он проходил реабилитацию в 
течение трёх месяцев. Примечатель-
но, что когда год назад он пришел на 
встречу с ребятами в родную школу, 
то обмолвился о своём ранении как 
о простой царапине. А на вопрос, как 
перенесла его мама все выпавшие ис-
пытания, ответил, что она женщина 
боевая и, если бы можно было, и сама 
б отправилась воевать. В канун Дня 
матери наши ученики и учителя на-
вещали Любовь Ивановну, поздрав-
ляли с праздником, выражали слова 
поддержки.

– Сын осуществил свою мечту, став 
военным. И как ни болит за него ма-
теринское сердце, но он мужчина и 
солдат, а значит, должен выполнять 
свой священный долг, – заявила Лю-
бовь Лопатина.

После успешной реабилитации ге-
рой моего повествования получает 
звание сержанта, рекомендации для 
поступления в высшее военное учеб-
ное заведение. А ещё его находит на-
града: ему вручается орден Святого 
Георгия 4-й степени, а позднее – ме-
даль «Участнику специальной воен-
ной операции».

В настоящее время Олег Лопатин – 
курсант радиотехнического факуль-
тета Воронежской Военно-воздуш-
ной академии имени профессора Н. 
Е.Жуковского и Ю. А. Гагарина, стар-
шина курса. В его подчинении 130 
человек. Кроме успешного освоения 
учебных дисциплин, он активно за-
нимается спортом, является членом 
сборной учебного заведения по во-
лейболу. Этот вид занятий полюбил, 
обучаясь в школе, побеждал в соста-
ве команды в районных и областных 
соревнованиях. За формирование фи-
зической закалки, воспитание силы 
воли, умения побеждать Лопатин бла-
годарен учителю физкультуры Сер-
гею Александрову. С большим уваже-
нием и любовью отзывается выпуск-
ник обо всех своих учителях, которые 
давали не только прочные знания, но 
и просто учили жизни.

После завершения обучения Олег 
продолжит службу в рядах Российской 
армии в качестве офицера. Ведь де-
лом своей жизни он выбрал благород-
ную и священную миссию – защиту 
рубежей своей Родины.

РАИСА ШИШКИНА, 
учитель Сорокинской средней школы 
Фото из личного архива Олега Лопатина
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прогноз погоды

Мечта – быть 
военным

новости

По случаю юбилея области
Торжественное событие состоится в городе Би-
рюч по случаю юбилея Белгородчины 28 февра-
ля. В нём примут участие представители разных 
сфер деятельности из всех поселений муници-
палитета.

Глава администрации Красногвардейского рай-
она Галина Руденко подписала распоряжение от 
12 февраля 2024 года № 74 «О проведении тор-
жественного мероприятия, посвящённого 70-ле-
тию со дня образования Белгородской области».
– Торжество под названием «Вместе созидаем 
процветание» пройдёт в Центре культурного раз-
вития «Юбилейный». Его цель – популяризация 
истории региона, ознакомление населения с его 
достопримечательностями, людьми и события-
ми, – отметили в пресс-службе главы админис-
трации района.
О достижениях муниципалитета расскажут вы-
ставки, которые оформят в фойе Центра культур-
ного развития. Большое место займут презен-
тации о реализации национальных проектов в 
Красногвардейском районе. Будут награждены 
жители, внёсшие существенный вклад в разви-
тие муниципального образования и региона. Пе-
ред участниками встречи выступят лучшие твор-
ческие коллективы и солисты.

АЛЕКСАНДР УШАКОВ

участковых избирательных комиссий задейст-
вовано в новом проекте «Информ УИК»

147ЧЛЕНОВ

цифра номера

Николай Битюцкий,
главный инженер Коломыцевского 
свинокомплекса:

«Для меня служба в Афганистане 
невольно стала ещё одной школой.  
Я научился ценить жизнь, родителей, 
дружбу»

 стр.5

23 февраля, пятница. Пасмурно, 
мокрый снег. Ночью -1, днём +1 
0С. Ветер южный, 8 м/с. Давление 
762 мм рт. ст. 
24 февраля, суббота. Облачно, 
без осадков. Ночью -2, днём +1 0С. 
Ветер юго-восточный, 8 м/с. Дав-
ление 766 мм рт. ст.

25 февраля, воскресенье. Безоблачно. Ночью -3, 
днём +2 0С. Ветер юго-восточный, 9 м/с. Давление 
766 мм рт. ст.
26 февраля, понедельник. Безоблачно.  Ночью -5, 
днём +1 0С. Ветер юго-восточный, 11 м/с. Давле-
ние 765 мм рт. ст.
27 февраля, вторник. Безоблачно. Ночью -5, днём 
+2 0С. Ветер восточный, 10 м/с.  Давление 764 мм 
рт. ст. 
28 февраля, среда. Безоблачно. Ночью -2, днём 
+4 0С. Ветер юго-восточный, 11 м/с.  Давление 766 
мм рт. ст.
29 февраля, четверг. Безоблачно. Ночью -2, днём 
+4 0С. Ветер юго-восточный, 9 м/с.  Давление 766 
мм рт. ст. 
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В ФОКУСЕ ВНИМАНИЯ

23 февраля – День защитника 
Отечества

Дорогие друзья!
Поздравляю вас с великим, священным 
праздником, который дорог сердцу каждо-
го из нас, – Днём защитника Отечества!

Этот день мы, белгородцы, жители при-
фронтового региона, отмечаем с особыми 
чувствами. Ведь мы не понаслышке знаем, 
сколько на самом деле стоят мир и безопас-
ность, ночная тишина, простая возможность 
спокойно идти по улицам и гулять с детьми. 

Сегодня жизни и судьбы белгородцев на-
прямую зависят от воинов, которые отража-
ют вражеские атаки на границах, выполня-
ют боевые задачи на фронте, днём и ночью 
охраняют наше небо от ракет украинских 
террористов, сбивают смертоносные сна-
ряды. От лица всех жителей региона хочу 
выразить глубокую благодарность каждо-
му солдату и офицеру, кто защищает нас и 
наших детей от врага, кто заслоняет собой 
Белгородскую землю и Россию.  

В этот знаменательный день мы отдаём 
низкий земной поклон легендарному поко-
лению победителей, которые в далёкие со-
роковые годы прошлого столетия подарили 
нам самое главное, что мы так ценим сей-
час: мирную жизнь и безопасность, возмож-
ность спокойно жить, трудиться и растить 
детей. Дорогие ветераны! Сегодня мы, как 
никогда, понимаем всю значимость вашего 
беспримерного подвига, исключительность 
вашего мужества и стойкости.

В День защитника Отечества мы чествуем 
ветеранов боевых действий всех поколений. 
Тем, кто отстаивал интересы нашей Родины 
во многих странах мира и прославил силу 
русского оружия. Тем, кто боролся с терро-
ризмом в горячих точках нашей страны. В 
скорбном молчании чтим всех героев, кто 
погиб, выполняя боевые задачи, кто до по-
следнего удара сердца остался верен воин-
ской присяге и долгу.

И без сомнения, День защитника Отечест-
ва по праву принадлежит всем нам, жителям 
прифронтовой Белгородской области. Мы, 
как и наши героические предки, невзирая 
на все опасности и риски, живём на рубежах 
Родины и не сдаём ни пяди родной земли. 

Хочу пожелать нашим защитникам креп-
кого здоровья, выдержки и стойкости в 
нелёгких фронтовых буднях и скорейшей 
Победы над врагом! Нашим дорогим вете-
ранам – долгих лет и благополучия! Всем 
нам, белгородцам – мирного неба, счастья 
и добра!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Уважаемые жители 
Красногвардейского 
района! Дорогие 
мужчины, защитники!
Поздравляем вас с Днём защитника Оте-
чества!

В этот день мы чествуем всех, кто реали-
зовал себя в военном деле, кто находится на 
фронте, кто уже отслужил в армии или гото-
вится пройти военную подготовку, а также 
самых маленьких мальчишек. Вы та самая 
настоящая опора для своих семей и плечо, 
на которое Родина всегда может опереться. 
События последних двух лет доказали на-
сколько страна нуждается в защите. И наши 
парни ясно дали понять, что не отдадут Рос-
сию на растерзание врагу.

День защитника Отечества – это праздник 
для всех. Тыл всегда был важной составля-
ющей всех побед, а семья, в которой ждут, – 
стимулом для того, чтобы вернуться домой.

Отдельных слов благодарности и нашего 
внимания заслуживают ветераны Великой 
Отечественной войны и воины-интернаци-
оналисты. Их отвага и героизм – высокий 
пример служения Отечеству.

Нынешнее поколение защитников Оте-
чества достойно продолжает священные 
воинские традиции своих предшественни-
ков. Совершенствуя боевое мастерство, ос-
ваивая современное вооружение и технику, 
военнослужащие надёжно стоят на страже 
национальных интересов нашей страны. В 
этот праздничный день желаем всем, кто 
посвятил свою жизнь служению Родине, – 
крепкого здоровья, достойных побед, мира 
и благополучия.

Г. И. РУДЕНКО, 
глава администрации Красногвардейского 
района 
Л. Н. МИТЮШИН, 
председатель Муниципального совета 
Красногвардейского района

Предвыборное информи-
рование проходит в Крас-
ногвардейском районе с 17 
февраля по 7 марта.

Новый проект Цент-
ральной избирательной ко-

миссии России – «Информ 
УИК», направленный на ин-
формирование избирателей о 
грядущих выборах Президен-
та Российской Федерации. В 
рамках его реализации с 17 
февраля по 7 марта члены 
участковых избирательных 

комиссий проводят поквар-
тирные и подомовые обходы 
во всех населённых пунктах 
района. 

Задача предвыборной «пе-
реписи» – уточнить список 
зарегистрированных избира-
телей, рассказать о кандида-

тах, днях голосования и воз-
можных формах голосования, 
проинформировать о рас-
положении и времени рабо-
ты избирательных участков, 
ответить на вопросы изби-
рателей. Для проведения ин-
формирования разработано 
специальное мобильное при-
ложение. 147 членов участ-
ковых комиссий Красногвар-
дейского района задейство-
ваны в данном проекте.

Обходчики задают вопро-
сы в соответствии с анке-
той. Весь процесс занимает 
несколько минут. Во время 
работы им запрещено про-
водить агитацию, только ин-
формирование.

Обходчики одеты в специ-
альные брендированные кур-
тки с бейджем и значком. В 
работе они используют план-
шет со специальным при-
ложением. Просим жителей 
района оказать содействие 
нашим коллегам и принять 
участие в проекте.

ВАЛЕНТИНА БОГУНОВА, 
председатель 
Красногвардейской 
территориальной 
избирательной комиссии  
Фото из архива 
Красногвардейской ТИК

энергетика Белгородчины

Для качества электроснабжения
Красногвардейские энергетики улучшили качество электро-
снабжения в ряде населённых пунктов муниципалитета. Име-
ющиеся проблемы устранили по обращениям граждан.

Три выездные бригады Красногвардейского РЭС отправи-
лись в февральское утро на улицу 70 лет Октября села Засос-
на. Им предстояло осуществить необходимые ремонтно-тех-
нические мероприятия.

– Старые линии на этом участке сданы в эксплуатацию в 
80-х годах прошлого века и имели низкую пропускную спо-
собность. Беспокойство людей было справедливым. С появ-
лением возможностей мы приняли решение незамедлитель-
но исправить ситуацию, – прокомментировал руководитель 
предприятия Виктор Саввин.

Специалисты под руководством мастера Ивана Лихачёва 
смонтировали столбовую трансформаторную подстанцию, 
учитывая ограниченность места. Коллектив во главе с ма-
стером Дмитрием Яковенко занялся установкой опор для 
высоковольтных и низковольтных линий. А электромонтёры 
бригады Василия Браило закрепили провода и несколько 
светильников.

– По улице Чапаева в данном населённом пункте старые 
провода малого сечения заменили на современные изоли-
рованные большего сечения. Из этого же материала осуще-
ствили монтаж линий к домам. Аналогичные перемены ждут 
потребителей улицы Пролетарская. Это повысит не только 
качество, но надёжность подачи электричества, – сообщил 
начальник Красногвардейского РЭС.

В микрорайоне «Северный» для стабилизации уровня на-
пряжения на одной из улиц было решено разгрузить силовой 
трансформатор. Для этого достроили порядка 200 метров 
воздушных линий от менее загруженной трансформаторной 
подстанции. Побывали энергетики и в посёлке Никольский, 
где произвели работы, позволившие обеспечить равномер-
ную нагрузку на электросеть.

– В муниципальном образовании ещё имеются электроли-
нии, сданные в эксплуатацию в 70-80 годах. Они уже с трудом 
справляются с передачей увеличивающихся объёмов (поряд-
ка 3% в год) потребляемой энергии. Связано это с вводом но-
вых производственных мощностей, увеличением количества 
бытовых приборов и оборудования у населения. Реконструк-
ция таких объектов – одна из важнейших наших задач, – под-
черкнул Виктор Саввин.

В ближайших планах персонала предприятия выезды в сёла 
Валуйчик и Самарино, где соответственно на улицах Новосё-
ловка и Октябрьская будут предприняты меры для обеспече-
ния стабильной, соответствующей нормам подачи электри-
чества. Выполняемые специалистами Красногвардейского 
РЭС работы позволяют не только улучшать качество подава-
емой электроэнергии, но и настроение пользующихся этим 
благом людей

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН

Разве могли подумать мы, потомки воевавших в сороко-
вые, что опять придёт на русскую землю чёрная година, 
беда, и вновь с Запада. Что будут греметь взрывы, поги-
бать люди, будут покидать свои разрушенные дома жите-
ли и плакать испуганные женщины и дети?!

Происходящие события сделали нашу жизнь тревож-
ной, напряжённой. Мы постоянно следим за политическими 
и военными событиями на Украине, на родной Белгородчине, 
ставшей прифронтовой, тем более, что у многих из нас в со-
предельном государстве живут родственники или друзья...

В это непростое время люди ещё больше сплотились, каж-
дый старается внести свой посильный вклад в дело Победы. 
Мирным жителям важно знать, что российские власти разных 
уровней заботятся об их безопасности, и это так на самом деле.

В Верхососенском сельском поселении в начале специальной 
военной операции была создана добровольная народная дру-
жина, которая призвана обеспечивать правопорядок посто-
янно, особенно в период действующего ныне жёлтого уровня 
террористической опасности, когда организуется круглосу-
точное дежурство. Её командиром является Валерий Титов, а 
активными членами – Сергей и Виктор Теленьковы, Николай 
Юдин, Сергей Пупынин, Иван Лихонин, Вячеслав Росинский. 

Последние в этом списке два учителя вместе с коллегой Вла-
димиром Марковским входят в состав общественного объеди-
нения правоохранительной направленности, они находятся в 
резерве, в заслоне. У них имеется специальная форма одежды, 
удостоверения, график дежурства в разных населённых пун-
ктах района. В определённые дни проходят специализирован-
ные занятия. 

Директор Верхососенской средней школы Нина Титова от-
мечает, что этими важными делами мужчины добросовестно 
занимаются не в ущерб школьным занятиям. Для учащих-
ся они являются положительным примером, поэтому можно 
надеяться, что из детей вырастут настоящие патриоты своей 
страны.

Благодаря таким героическим мужчинам мы будем чувство-
вать себя относительно спокойными, защищёнными, знать, 
что все события на Белгородской земле находятся под контр-
олем, что судьба родного края в надёжных руках.

ЛИДИЯ ПОПОВА, 
с. Верхососна 

        письма в газету
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Глава администрации Марьевского сельского посе-
ления Елена Кожухова выступила с отчётом о проде-
ланной работе и рассказала о планах на текущий год.

Депутаты Земского собрания, сотрудники админист-
рации и жители Марьевского сельского поселения собрались 
в местном доме культуры для подведения итогов прошед-
шего года. На заседании также присутствовали глава адми-
нистрации Красногвардейского района Галина Руденко, её 
заместители, начальники отделов и управлений, представи-
тели правоохранительных органов. 

С традиционным ежегодным отчётом о результатах соци-
ально-экономического развития территории за 2023 год и о 
задачах на предстоящий период перед собравшимися вы-
ступила глава администрации поселения Елена Кожухова. В 
своём докладе она отразила основные моменты в деятель-
ности, рассказала о том, что удалось решить и над чем ещё 
предстоит поработать.

– В нашем поселении много внимания уделяется благоу-
стройству территории. Так, в рекреационной зоне села Ма-
рьевка были установлены малые архитектурные формы, 
смонтирована декоративная изгородь на клумбах у фель-
дшерско-акушерского пункта, восстановлена недостающая 
часть изгороди в сквере «Дружба». В Прилепах произведена 

замена деревянного Поклонного Креста на металлическую 
конструкцию, – отметила Елена Кожухова.

Глава администрации сельского поселения поделилась 
планами на текущий год. В марте на вверенной ей терри-
тории стартует ямочный ремонт улично-дорожной сети. В 
июне запланирована установка беседки для отдыха в сквере 
«Дружба» в селе Марьевка и дооборудование детской пло-
щадки в Репенке. На роднике в селе Прилепы будет смонти-
рована раздевалка.

После доклада поступили несколько вопросов от жите-
лей. Они касались строительства отдельных участков дорог, 
включения в маршрут рейсового автобуса дополнительной 
остановки в селе Репенка, увеличения количества рейсов ав-
толавок. Также жителей волнует вопрос возрождения колод-
цев в поселении.  

– Что касается строительства дороги, то для начала не-
обходимо разработать проектно-сметную документацию. 
Главой администрации поселения подготовлен конкурсный 
проект по возрождению колодцев, будем ждать его защиты. 
По поводу дополнительной остановки нужно провести сход 
граждан и определиться с необходимостью её включения в 
маршрут. Считаю, что если есть проблема, то мы будем ис-
кать пути её решения. Лучше всего делать это в диалоге, сов-
местными усилиями мы можем сделать гораздо больше, чем 
каждый по отдельности, – ответила на вопросы жителей и 
подытожила заседание Галина Руденко.

Подвели итоги года

Отчёт главы администрации 
сельского поселения состоялся 
в красногвардейской Верхосос-
не. Михаил Ельчищев озвучил ре-
зультаты работы за прошедший 
год и поделился планами на те-
кущий.

Отчёт главы администрации 
Верхососенского сельского поселения 
«Об итогах социально-экономиче-
ского развития территории за 2023 
год и задачах на 2024 год» состоялся 
в местном Доме культуры. На нём 
присутствовали депутаты Земского 
собрания, жители округа. В заседании 
также приняли участие заместитель 
главы администрации Красногвар-
дейского района – руководитель ап-
парата администрации района Ната-
лья Таранова, начальники отделов и 
управлений.

– В поселении проводится большая 
работа по благоустройству террито-
рии. Так, в прошедшем году в Верхо-
сосне на улице Котова и в Завальском 
на улице Северная построены доро-
ги с новым твёрдым покрытием. На 
улице Советской грунтовый отрезок 

дороги отсыпали 
щебнем, – отме-
тил Михаил Ель-
чищев. 

В Завальском 
построены тро-
туарные дорож-
ки, прилегающие 
с двух сторон к 

дороге «Белгород – Павловск – Верхо-
сосна», один из тротуаров ведёт к ма-
газину «Раздолье», что обеспечивает 
для жителей более удобный доступ 
к этой торговой точке. Также здесь 
появились четыре скамейки, два 
светильника и подсвеченная стела 
«Завальское». В целях безопасности 
дорожного движения на улице Цент-
ральная в Верхососне построены тро-
туарные дорожки с ограждениями, 
прилегающие к пешеходному пере-
ходу, расположенному возле школы. 
Ещё одна тротуарная дорожка соеди-
нила две части улицы Садовая. 

В рамках губернаторского проекта 
«Решаем вместе» в полном объёме 
выполнены работы по реализации 
инициативного проекта. На грунто-
вой дороге, соединяющей централь-
ную площадь со зданием Сбербан-
ка, а также с расположенными здесь 
точками бытового обслуживания, 
появилась обустроенная тротуарная 
дорожка протяжённостью 210 метров 
с двумя парковыми скамейками и ос-
вещением. 

Также проведён ремонт цоколя 
здания Сбербанка, покрашен фасад, 
выровнена земля, разбита клумба, 

установлены вазоны. Между здани-
ем офиса семейного врача и мага-
зином установлено металлическое 
ограждение. На пруду Центральный 
в Верхососне оборудована пляжная 
зона. Грунтовую дорогу и площадку, 
ведущую к пруду, отсыпали асфаль-
тогранулятом. 

В Завальском установлена вышка 
оператора сотовой связи. В зону её 
действия входит и территория села 
Остроухово, ранее испытывающая 
проблемы с наличием мобильной 
связи. 

В Остроухово построена новая сква-
жина и водопровод протяжённостью 
четыре км. Также произведена заме-
на 350 метров трубы водопровода.

– Рассматриваемые вопросы, про-
диктованные актуальными пробле-
мами сельского поселения, адми-
нистрация решает в тесном взаи-
модействии с депутатами Земского 
собрания. Также хотелось бы побла-
годарить районную администрацию, 
руководителей подведомственных 
учреждений, предприятия торговли, 
индивидуальных предпринимателей 
за постоянно оказываемую помощь в 
работе администрации поселения. И, 
конечно же, особая благодарность на-
шим неравнодушным жителям – без 
их участия в жизни 
сёл, проделать такую 
работу было бы го-
раздо сложнее, – от-
метил в завершение 
доклада Михаил Ель-
чищев.

Утвердили  
отчёт

В соответствии с утвер-
ждённым графиком свой 
отчёт Земскому собранию 
представил глава адми-
нистрации Валуйчанского 
сельского поселения Юрий 
Ерыгин. 

В нём он остановился 
на основных значимых 
моментах жизнедеятель-
ности населённых пун-
ктов, выполненных зада-
чах, озвучил финансовые 
итоги прошедшего года, а 
также рассказал о планах 
на текущий.

– В сельском окру-
ге имеется 384 личных 
подсобных хозяйства. 
Основными направлени-
ями деятельности малых 
форм хозяйствования 
являются производст-
во мяса, молока и мёда. 
Большую часть сельско-
хозяйственных угодий  
занимают подсолнечник 
и зерновые культуры. 
Возможность реализации 

излишков сельскохозяйст-
венной продукции в 2023 
году была предоставлена 
при организации в горо-
де Бирюч сельскохозяйст-
венных ярмарок, которые 
регулярно проводятся по 
инициативе главы региона 
Вячеслава Гладкова, – со-
общил Юрий Ерыгин.

Он подробно остановил-
ся на социальной инфра-
структуре поселения. На 
территории функциониру-
ет одно образовательное 
учреждение – Валуйчан-
ская средняя общеобра-
зовательная школа, при 
которой предусмотрена 
группа дошкольного вос-
питания. Основные задачи 
в сфере здравоохранения 
и оказания медицинских 
услуг жителям поселения 
реализуются на 
двух фельдшерско-
акушерских пун-
ктах. По графику 
один раз в неделю 
выездной приём 
населения ведёт 
семейный врач, 

имеется возможность при-
обретения медпрепаратов 
первой необходимости, а 
по заказу – и более узкого 
направления. Сферу куль-
туры и досуга представ-
ляют два библиотечных 
филиала, Дом культуры и 
сельский клуб. Юрий Ни-
колаевич отметил, что есть 
проблемы, требующие ре-
шения по ремонту кровли 
и фасада здания Валуйчан-
ского ДК и полов в Куле-
шовском сельском клубе.

На территории поселения 
действует четыре ТОСа. 
Они активно участвуют в 
благоустройстве и озеле-
нении территории хра-
ма, улиц и придомовых 
территорий, организации 
общественного порядка, 
подготовке и проведении 

праздничных ме-
роприятий. 

Действующая на 
территории мест-
ная общественная 
организация со-
действия разви-
тию территории 

«Забота о селе» в 2023 году 
стала победителем трёх 
конкурсов разных уров-
ней. Общая сумма грантов 
и субсидий, направленных 
на реализацию проектов, 
составила около 500 тыс. 
рублей.

Юрий Ерыгин поделил-
ся планами на 2024-2025 
годы. В их числе строи-
тельство уличной сцены с 
посадочными местами и 
тротуарной дорожки в селе 
Валуйчик, реконструкция 
родника в Кулешовке и ор-
ганизация рекреационной 
зоны в районе пруда села 
Старокожево. Также на 
территории поселения за-
планирован капитальный 
ремонт уличной дорожной 
сети.

– Хочу поблагодарить 
всех, кто внёс свой вклад 
в развитие нашей тер-
ритории, кто оказыва-
ет поддержку и помощь. 
Уверен, что мы способны 
решать поставленные за-
дачи только совместным 
добросовестным трудом, 
действуя слаженно единой 
сплочённой командой, –  
подчеркнул в завершение 
доклада Юрий Ерыгин.

Командная работа

ОЛЬГА МУРДАСОВА

региональная повестка

В целях безопасности 
Вячеслав Гладков предложил обязать юридические 
лица приграничных муниципалитетов иметь аптечку 
на период СВО. Он затронул эту тему на заседании Опе-
ративного штаба. 

На данный момент в Белгородской области приобре-
тено 502 укомплектованных аптечки. Их разместили в 
хозяйствующих субъектах, которые находятся в шаго-
вой доступности от остановочных комплексов.

– Состав аптечки утверждён Службой медицины ка-
тастроф. Размещаются таблички «Аптечка здесь» и 
«Аптечка там». Главная задача сейчас – определить, 
насколько правильно подобраны места размещения 
аптечек, легко ли их найти, понятна ли логистика, – 
отметил губернатор.

Получили дополнительные 
средства 
Губернатор Вячеслав Гладков сообщил о выделении 
финансирования из резервного фонда на усиление си-
стем оповещения в муниципалитетах. Соответствую-

щее решение принято президентом РФ Владимиром 
Путиным. Региону направили 250 млн рублей.

Кроме того, на эти цели областные власти в 2024 году 
выделили 100 млн рублей. Вячеслав Гладков затронул 
тему систем оповещения в утреннем видеообращении 
на странице в соцсети «ВКонтакте».

– Частичные контракты уже заключены. Начинаем 
это оборудование получать. В частности, по Белгороду 
уже получили 20 единиц конечных устройств. По пер-
вому контракту получим в ближайшее время ещё 23. 
И сразу же, конечно, начинаем устанавливать, – поде-
лился глава региона.

Ремонту быть!
Вячеслав Гладков поделился планами капитального 
ремонта 13 мостов Белгородской области в 2024 го-
ду. На это будет выделено порядка 700 млн рублей. 

Ремонтные работы будут проводиться в рамках на-
ционального проекта «Безопасные качественные до-
роги». 

– В Валуйском городском округе уже приступили к 
ремонту моста, соединяющего сёла Новоказацкое и 
Лучка. Конструкция проходит через железнодорож-
ные пути и уже фактически является ветхой. Её длина 
составляет 69,2 м. Рабочие усилят опоры, укрепят от-
косы, восстановят гидроизоляцию пролётных строе-
ний, сделают искусственное освещение, а также заме-
нят асфальтовое покрытие и ограждение, – сообщил 
губернатор.

Помощь бизнесу
Губернатор Вячеслав Гладков обговорил с министром 
экономического развития РФ Максимом Решетнико-
вым план восстановления пострадавших от обстре-
лов ВСУ предприятий. В ходе рабочей встречи чинов-
ники обсудили возможные варианты поддержки бел-
городского бизнеса. Также они осмотрели ход восста-
новительных работ на производстве Шебекинского 
горокруга.

– Со всеми пострадавшими от обстрелов компания-
ми мы активно ведём работу – помогаем стабилизи-
ровать деятельность предприятий, восстанавливаем 
повреждённую инфраструктуру, помогаем закупить 
необходимое в производстве сырье. На эти цели по 
различным направлениям поддержки, из федерально-
го и регионального бюджетов, было выделено порядка 
3,3 млрд рублей. Из них по линии Минэкономразви-
тия России – около 1,15 млрд, по линии Минпромтор-
га России – более 2,15 мрлд рублей. Кроме того, всем 
пострадавшим организациям была предоставлена от-
срочка по налогам, – отметил глава региона.

Также президент РФ Владимир Путин поручил на-
править дотацию бюджету Белгородской области. Ре-
гион получил дополнительную помощь в размере 4,2 
млрд рублей.

Кроме того, в ходе рабочего визита Вячеслав Гладков 
и Максим Решетников встретились с представителями 
малых и средних предприятий. Они обсудили вопро-
сы поддержки малых инновационных предприятий, 
расширения рынков сбыта, предоставления кредитов 
по программе промышленной ипотеки и другие.

– Очень важно, что все наши предприятия, даже те, 
которые ещё работают на уровне 45-50%, борются за 
сохранение своих рынков и думают о новых перспек-
тивах. Мы видим, что происходит комплексное вос-
становление, и, конечно, впереди ещё много работы, 
но я убеждён, что с той поддержкой, которая сегодня 
оказывается нам со стороны федерального центра, 
мы обязательно справимся со всеми вызовами, — под-
черкнул Вячеслав Гладков.

Сетевое издание «Знамя труда-31» 
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25 июля 1966 года. Для меня и многих моих товари-
щей этот день стал знаменательным, запомнился 
на всю жизнь: нас призывали в ряды Советской ар-
мии. Когда меня аттестовали на офицера запаса, в 
военкомате не поверили записи в военном билете, 
согласно которой утверждалось, что между днями 
призыва и принятия мной военной присяги прошло 
около трёх суток. Но всё было именно так. 

Рано утром на 
поезде Воронеж-
Харьков прибыли 
в Белгород, отту-
да – в областной 
военкомат. Там 
прошли медицин-
скую  комиссию. 
Кто-то предложил 
сложиться и ку-
пить гармошку. 
Приобрели «Ук-
раину», была она 
очень голосистая, с 
регистрами.Снова 
посадка в вагоны. 
В сопровождении 
старшего из об-
ластного военкома-
та оказались в сто-
лице. Многие, в том числе и я, впервые увидели Москву 
златоглавую. Она поразила нас красотой, великолепием, 
широтой улиц и проспектов, многочисленными фонта-
нами, церквями, высотными зданиями. На Павелецком 
вокзале нас уже ждали грузовые автомобили Таман-
ской дивизии. В этот же день после посещения бани нас 
переодели, а утром 28-го мы уже принимали военную 
присягу в одном из спортзалов. Нас в спешном порядке 
готовили для отправки на целину. Её освоение началось 
в 1954 году. Решением ЦК КПСС в Казахстан и Запад-
ную Сибирь были направлены свыше тридцати тысяч 
партийных работников и более ста двадцати тысяч 
специалистов сельского хозяйства. За первые пять лет 
благодаря героическим трудовым усилиям советских 
людей было освоено сорок два миллиона гектаров це-
линных и залежных земель, организовано сто двадцать 
совхозов. Эти меры способствовали подъёму сельско-
го хозяйства. За 1954 – 1958 годы прирост сельскохо-
зяйственной продукции составил 30 % по сравнению с 
предыдущей пятилеткой. Таких темпов село не знало 
со времён НЭПа. Это способствовало улучшению бла-
госостояния крестьян.

В воинской части, куда мы прибыли, каждый год фор-
мировался целинный автомобильный батальон. Нас 
распределили по два водителя на одну машину. Приём-
ная комиссия очень строго проверяла состояние техни-
ки, особенно герметичность кузовов. Меня определили 
к солдату третьего года службы Бодунову на ГАЗ-63А. 
Около двух недель мы пробыли в дивизии. Потом авто-
мобили погрузили на платформы. Я попал в четвёртый 
взвод, которым командовал лейтенант Печеновский, где 
солдаты были старше его по возрасту. В аналогичных 
подразделениях командирами были старшие лейтенан-
ты и капитаны. Состав отправился в путь. Во время дви-
жения несли службу по охране, особенно на остановках. 
Гармошка осталась в нашем подразделении. Желающих 
играть за время шестисуточного пребывания в пути 
оказалось немало. Проезжали крупные города, посёлки, 
деревни, множество крупных рек и речушек. Всех нас 
очаровал седой Урал, который проезжали днём. Горы 
тоже многие видели впервые. На них были мозаичные 
картины. Нам не говорили о пункте назначения. В се-
редине дня остановились на станции Толинга Кокчетав-
ской области. Тёплым дождём встретила нас казахстан-
ская целина. Благополучно выгрузились.

Местом назначения нашего взвода была деревня Ли-
неевка, захоронившаяся в глубокой степи. Лагерь разби-
ли метрах в пятистах от населённого пункта, огородили 
его, вокруг выкопали траншею, оборудовали шлагбау-
мом. Жили здесь этнические немцы, которых пересе-
лили сюда ещё во времена Екатерины Великой. Мы с 
ними быстро подружились, нашли общий язык. Подъём 

был ранний, зарядка в степи. С нами, новобранцами, 
проводил занятия сержант Борисов, очень похожий на 
Василия Тёркина. Поначалу возили силос, так как зерно 
ещё не созрело. За каждым механизатором было закре-
плено несколько единиц техники. Во второй половине 
августа пошла уборка зерновых. Днём отвозили зерно от 
комбайнов, вечером, после ужина, автомобили единой 
колонной отправлялись на зернохранилище, до которого 
было более ста километров. Одиночным машинам ночью 
ехать на элеватор и обратно запрещалось. Разгрузившиеся 
раньше ожидали остальных. Только после этого отправ-
лялись к месту нашей дислокации. Ночевали в палатке 
целым отделением. В отдельной палатке размещалась и 
столовая. В этих степях водилось много ядовитых змей 
и насекомых. Но, к счастью, укусов не было. Кроме убор-
ки зерна, помогали рабочим зерносовхоза «Раздольный». 
Кормили нас очень хорошо: мясо, масло, тушёнка были в 
изобилии.

Было и время личное. Всем взводом посещали местный 
клуб, где демонстрировались кинофильмы, проводи-
лись концерты художественной самодеятельности. Ког-
да уборка в этом совхозе была завершена, нас перебро-
сили в Красноармейский район Северо-Казахстанской 
области. В подразделении были представители многих 
республик СССР. Никогда на национальной почве не 
возникало конфликтов, все жили дружно, помогая друг 
другу. По итогам уборки наш взвод вышел победителем. 
Многим была объявлена благодарность, другие получи-
ли значки «Отличник автомобильных перевозок». Зара-
ботали немного денег, которые тут же отправили домой. 
Во второй половине сентября вновь посадка в вагоны. 
Обратно поехали другим путём: Саратовская, Воронеж-
ская область. Сомнений не было, что будем проезжать 
через Острогожск, Алексеевку. Так и вышло. На перее-
зде в Ливенке заметил соседку. Замедлив ход, наш во-
инский эшелон делает остановку в Валуйках. Радости 
не было предела. Многие призывники были из соседних 
районов. Мы глубоко были убеждены, что нас отпустят 
домой. Из Валуек прибыли в село Пристень Ровеньского 
района. Разместили наш взвод в местном клубе. Здесь 
мы были заняты перевозкой подсолнечника в Валуйки, 
сахарной свёклы в Ольховатку Воронежской области. 
Нас по очереди отпускали домой на три дня. Меня в Ар-
наутово, на малую родину, привёз напарник.

В конце октября вновь прибыли в Таманскую дивизию, 
где вернувшихся с целины уже ожидали «покупатели». 
Нас разделили на две группы. Нелёгким было расстава-
ние, ведь за время уборки мы подружились, привыкли 
друг к другу. Одна команда отбывала в Прибалтийский 
военный округ, другая – в Ростовскую область. За нами 
прибыли капитан Греков и сержант Кудрявцев. На пое-
зде Москва-Калининград приехали сначала в Вильнюс, 
где оставили двух наших ребят, остальные – в Каунас. Я 
нёс службу в зенитно-ракетном полку водителем.

Целина, да и служба в целом были хорошей школой 
возмужания, воспитания. Только жаль, что многие со-
служивцы живут теперь в ближнем зарубежье. От армии 
у меня остались самые добрые воспоминания, о чём я 
поведал ученикам, теперь рассказываю своим детям и 
внукам.

ВИКТОР ЧЕХОВСКОЙ, 
председатель Совета ветеранов Верхнепокровского 
сельского поселения 
Фото из личного архива автора

Здравствуй,  
земля  
целинная!

Быть всегда рядом  
в трудную минуту

16 февраля исполнилось 28 лет со дня основания 
Фонда «Поколение».

Внутренний порыв депутата Госдумы Андрея Скоча стал 
толчком к созданию благотворительного фонда, получив-
шего символическое название «Поколение». Время оправ-
дало имя: уже не одно поколение жителей региона на се-
бе проверили, что здесь никогда не откажут в помощи, ка-
кой бы сложности задачу не пришлось решать или какой-
либо сферы это не касалось. 
Только в 2023 году благотворительная организация по-
могла 10 895 людям и 193 организациям региона. За су-
хими цифрами статистики – человеческие судьбы, спасе-
ние жизни и здоровья. 3204 человека получили поддержку 
различного характера для проведения лечения. Именно с 
этой целью Фонд «Поколение» и был создан. Все эти годы 
Фонд Андрея Скоча приходит на помощь тем, кому требу-
ется помощь в спасении жизни и здоровья. 
– На счету «Поколения» много уникальных в масштабах 
страны проектов: например, беспрецедентная акция по 
обеспечению ветеранов Великой Отечественной войны 
автомобилями, когда в рамках одного региона удалось 
закрыть очередь фронтовиков на машины, которых они 
ждали от государства. Такого не было ни в одном субъек-
те страны. Почтить память тех, кто защищал нашу Роди-
ну, увековечив их имена, направлено и направление Фон-
да «Поколение» по ремонту и реконструкции памятников, 
мемориалов и братских могил. Реконструировано больше 
260 объектов, что помогло сохранить для потомков боль-
ше 80 тысяч имён. Этот проект вышел за пределы нашей 
страны и нашел продолжение в Венгрии и Китае. Там, бла-
годаря поддержке Фонда «Поколение» спасено от забве-
ния больше десятка тысяч имен русских солдат, – отме-
тил основатель фонда «Поколение», депутат Государст-
венной думы Андрей Скоч.
Время само диктует новые направления для расширения 
работы Фонда «Поколение». С момента начала специаль-
ной военной операции, новой категорией стала поддер-
жка ветеранов СВО, их семей и помощь волонтёрам реги-
она. В поле зрения Фонда уже больше 150 семей. Это те 
люди, которым потребовалась помощь в лечении, прове-
дении операций, протезировании или прохождении диаг-
ностики. Тысячи тонн гуманитарных грузов были в крат-
чайшие сроки направлены временно переселённым жи-
телям Шебекино. Ни на минуту не прекращается поддер-
жка волонтёров, собирающих помощь для наших бойцов 
на передовой. На территории области Фонд Андрея Скоча 
оказывает содействие в оснащении техническими сред-
ствами и экипировкой отрядов территориальной самоо-
бороны. Большим событием стала Премия Фонда «Поко-
ление» «По ZOVу сердца», вручённая врачам, оказываю-
щим медицинскую помощь пострадавшим в ходе специ-
альной военной операции, и премия журналистам, рабо-
тающим в освещении СВО.  
На счету работы Фонда «Поколение» и закупка необходи-
мого медицинского оборудования, автотранспорта и ма-
шин скорой помощи. Мебели, компьютеров, музыкаль-
ной аппаратуры для школ, детских садов и высших учеб-
ных заведений. 
Талантливым спортсменам региона Фонд «Поколение» по-
могает, приобретая спортивное оборудование, даёт воз-
можность выезжать на соревнования и чемпионаты. Все 
эти годы Андрей Скоч поддерживает Федерацию самбо 
и дзюдо, воспитавшую много великих спортсменов, про-
славивших наш регион не только в стране, но и далеко за 
ее пределами.  
Продолжает Фонд «Поколение» Андрея Скоча поддержи-
вать и талантливых студентов Белгородской области. 23 
года в этом году отметила и Стипендия «Лучший студент 
года». Ее обладателями за эти годы стали уже 3086 сту-
дентов. Выплачено стипендии на сумму, превышающую 
109 миллионов  рублей. 
Только набирает обороты Программа Фонда «Поколение» 
по ранней профориентации детей, помогающая детям в бу-
дущем сделать выбор в пользу медицины, воспитываю-
щая будущих докторов. Она уже реализована в шести му-
ниципалитетах, закуплено больше двух десятков комплек-
тов развивающего игрового оборудования. 
Для детей и укрепления их здоровья продолжается про-
грамма строительства детских спортивных и игровых пло-
щадок. Уже построено Фондом «Поколение» 93 площад-
ки и с наступлением тёплой погоды продолжится их стро-
ительство.  
За каждым добрым делом Фонда «Поколение» Андрея 
Скоча стоит просьба или обращение жителей региона, кол-
лективов, муниципалитетов. Все эти годы для его основа-
теля очень важно оставаться на связи с теми, кто живёт в 
области, кто нуждается в помощи. 
«В трудном положении любой человек нуждается в сочув-
ствии, но больше всего — пусть в небольшой, но конкрет-
ной помощи. Когда удаётся кому-то помочь, я по-настоя-
щему счастлив», – основатель Фонда «Поколение», депу-
тат Государственной Думы Андрей Скоч. 

Пресс-служба Фонда «Поколение»

Не остались в стороне
Специалисты Красногвардейского РЭС 
отреагировали оперативно на прось-
бу жены участника СВО. Руководст-
во предприятия оправило в Никитов-
ку бригаду для решения поднятого за-
явителем вопроса.

Антонина П., жена военнослужаще-
го, отстаивающего интересы страны в 
зоне специальной военной операции, 
обратилась в Красногвардейский РЭС. 
Живёт она с детьми в селе Никитовка, 
по улице Шевченко.

– Уличное освещение вроде бы и 
есть, вот только на половине улицы. А 
ближе к нашему жилью оно отсутству-
ет. Летом ещё ладно, а поздней осенью 
и зимой – сплошные неудобства. Это 
я испытываю вместе с детьми, когда 
возвращаемся домой в темноте, – на-
писала энергетикам Антонина. 

По сообщению начальника Красно-
гвардейского РЭС Виктора Саввина, 
специалисты предприятия в короткие 

сроки установили три дополнитель-
ных светильника. И на всей улице 
Шевченко стало светло.

– В то время, когда бойцы защищают 
нас на полях сражений, мы должны 
оказывать максимальную поддержку 
их родным и близким. Нельзя оста-
ваться в стороне, – сказал Виктор Пав-
лович.

Светлая память
Красногвардейские энергетики улуч-
шили освещение одной из святынь Ка-
линовского сельского поселения. Они 
установили дополнительные светиль-
ники у мемориала воинам-землякам в 
хуторе Попасное.

Данный памятник был воздвигнут, 
как отметил глава администрации Ка-
линовского сельского поселения Ан-
дрей Малыхин, по инициативе жите-
лей, а его оформление согласовывали 
на сходах. Сами и площадку выбрали, 
разбивали клумбы, неподалёку поса-

дили яблони и груши. К мемориалу 
несли цветы и венки, приводили де-
тей, чтобы рассказать им о подвиге их 
предков.

Вот только света памятнику не хва-
тало. Андрей Николаевич обратился 
к начальнику Красногвардейского 
района электрических сетей Виктору 
Саввину с просьбой помочь в реше-
нии этого вопроса. В скором времени 
к объекту отправилась бригада в соста-
ве электромонтёров Николая Атанова, 
Павла Московца, Юрия Жолудева, ма-
шиниста автокрана Александра Яцен-
ко под руководством мастера Алексея 
Маняхина. Специалисты оперативно и 
качественно справились с поставлен-
ной задачей.

– Мы рады оказать такую помощь. 
Ведь это святое место, уголок притя-
жения селян. А без памяти, достовер-
ной, истинной – мы никто. Установили 
два дополнительных светильника, и 
теперь здесь светло, – подчеркнул ру-
ководитель Красногвардейского РЭС.

АЛЕКСАНДР УШАКОВ

новости энергетики
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Чтобы сложить мнение о че-
ловеке, порой не обязательно 
знать его много лет. Основные 
качества его характера можно 
выявить и при первой встрече, 
поговорив с собеседником не-
которое время...

Главный инженер общества с 
ограниченной ответственностью 
«Коломыцевский свинокомплекс» 
группы компаний «Агро-Белого-
рье» Николай Битюцкий на встре-
чу с журналистом прибыл в редак-
цию к обусловленному часу. Дверь 
кабинета была открыта настежь, 
и, когда я спросила его, закрыть 
её или нет, он лаконично ответил: 
«Пусть будет открытой, мне скры-
вать нечего!». И, действительно, 
это так. Скромно, но с чувством 
уверенности он держался на про-
тяжении всей нашей беседы, остав-
ляя после каждого изложенного 
сюжета позитивные впечатления.

РОДНОЙ КОЛХОЗ 
ОПРЕДЕЛИЛ ПРОФЕССИЮ
Малой родиной Николая Битюц-

кого стал хутор Попасное Калинов-
ского сельского поселения. Этот 
уютный уголок окружён большими 
извилистыми лесополосами, ябло-
невыми садами и вольными по-
лями и с высоты птичьего полёта 
похож на малое дитя, уснувшее 
посреди большого разноцветного 
одеяла. Именно здесь в 1962 году 
появился на свет герой моего по-
вествования. Его родители Васи-
лий Васильевич и Лидия Григорь-
евна Битюцкие были местными 
жителями, трудились всю жизнь в 
колхозе. Дочь и двух сыновей они 
воспитали в любви и заботе. Семья 
имела большое хозяйство, огород, 
поэтому дети к труду были приу-
чены с самого детства. В Попасном 
Николай окончил начальную шко-
лу, а среднее образование получил 
в Калиновской общеобразователь-
ной школе. На летних каникулах, 

после девятого класса, трудолю-
бивый юноша оказывал помощь 
родному хозяйству в уборке зерно-
вых. Вместе с одноклассником они 
разъезжали на МТЗ-80 по полям, 
выполняя поручения бригадира. 
Первым своим заработком он по-
делился с младшим братом Алек-
сандром и старшей сестрой Аллой, 
но наибольшую радость юноша 
ощутил от управления техникой, 
что, в конечном итоге, и повлияло 
на выбор профессии. После десято-
го класса Николай поступил в Ше-
бекинское профессиональное учи-
лище № 2 по специальности сле-
сарь контрольно-измерительных 
приборов и автоматики. Получив 
диплом, он и все его однокурсники 
были направлены для прохожде-
ния практики в город Саратов, ко-
торая продлилась полгода.

НА ВОЙНЕ КАК НА ВОЙНЕ
В апреле 1981 года 18-летний 

Николай Битюцкий был призван 
в ряды Советской Армии. После 
20-ти дней службы в городе На-
ро-Фоминске в Кантемировской 
танковой дивизии, военнослужа-
щих отправили в Ташкент. Оттуда, 
после трёхдневного пребывания 
на пересыльном пункте, солдат до-
ставили в город Кабул... 

– Для меня служба в Афганистане 
невольно стала ещё одной школой. 
Я научился ценить жизнь, родите-
лей, дружбу. Уроком стало то, что 
нужно всегда быть в физической 
форме, что немаловажно для тан-
киста, например. На войне, как на 
войне, не стоит удивляться тяготам 
и дискомфорту, также нужна акку-
ратность и бдительность, в первую 
очередь. Обязательно нужно уметь 
выследить и выждать подходящий 
момент, а не ломиться сломя голо-
ву. Расчёт и тактика многим спасли 
жизнь, – подчеркнул ветеран бое-
вых действий.

Самым волнительным момен-
том для военнослужащих был 
перелёт через границу на воен-
но-транспортном самолёте после 
двух лет опасной службы. Не веря, 
что остались живы, они боялись 
«сюрприза» от душманов, которые 
тщательно следили за авиацион-
ными суднами, истребляя их. И 
лишь объявление пилота о том, 
что их самолёт пересёк границу 
Советского Союза сняло жуткое 
волнение бойцов. Началось гром-
кое ликование, объятия, у всех на 
глазах заблестели слёзы радости. 
А в нашей беседе, наоборот, по-
явилась пауза. 62-летнего моего 
собеседника охватили грустные 
эмоции, но, справившись с ними, 
он продолжил рассказывать свою 
биографию. Солдат вернулся до-
мой первого мая 1983 года. Два 
месяца он отходил от страшных со-
бытий. Ночные кошмары не поки-
дали его много лет. А вот о встрече 

ветеранов боевых действий, кото-
рая прошла в Крыму четыре года 
назад, он рассказал с восторжен-
ной радостью. Спустя тридцать лет 
около 40 сослуживцев съехались с 
разных уголков нашей страны и, 
как родные братья, делились впе-
чатлениями, искренне радовались 
друг другу. 

ИНЖЕНЕР ТОТ, КТО МОЖЕТ 
ПОКАЗАТЬ РУКАМИ... 

Дембельский отдых закончился, 
и Николай уехал в город Донецк, 
где проживала его старшая се-
стра. Он устроился на военный 
завод «Топаз» в качестве слесаря 
по ремонту и контрольно-изме-
рительных приборов. Вскоре на 
вечернем отделении он окончит 
институт, получит специаль-
ность инженера-электрика. В 
1984 году Николай женился. Зоя 
Николаевна, с которой они вме-
сте уже сорок лет, также урожен-
ка Попасного. В Донецке она ра-
ботала на трикотажной фабрике. 
В этом городе они прожили по 
декабрь 1999 года, затем верну-
лись на родину и купили дом в 
Бирюче. 

В 2000 году Николай Битюцкий 
был приглашён на Засосенский 
молочный завод в качестве  глав-
ного энергетика, где проработал 
семь лет. 2007 год стал для него 
переломным. В Красногвардей-
ском районе запустили област-
ную программу по строительст-
ву свинокомплексов, Битюцкому 
было предложено занять такую 
же должность в образовавшемся 
предприятии.

– Всё было новое и неизвест-
ное, спросить было не у кого. Я 
начинал работу, как говорится, 
методом проб и ошибок. Прихо-
дилось в день по два раза ездить 
в Белгород, согласовывать до-
кументы. Бывало, не успевали 
вернуться и оставались ноче-
вать в Корочанском районе, 

на свиноводческих площадках 
(откормочный участок Стрелец-
кого свинокомплекса). В моей 
команде были инженер-энерге-
тик, инженер-строитель, а так-
же инженер газовой службы. Я 
работал на Коломыцевском и 
Стрелецком свинокомплексах. 
В день наматывал на служеб-
ном автомобиле по тысяче 
километров. Нашей задачей 
было принятие новых объ-
ектов у подрядчиков. Каж-
дый работал согласно спе-
циализации. Я лично всё 
проверял своими руками, 
так как на всю жизнь за-

помнил слова мастера 
во время практики в 
Саратове. Он говорил: 
«Инженер тот, кто мо-
жет показать руками, 
а не словами», – под-
черкнул собеседник.

В СПЛОЧЁННОЙ 
КОМАНДЕ

Каждый день у героя 
моего повествования 
начинается с планёр-
ки. В его кармане 
всегда лежит блокнот, 
где расписаны все 
рабочие моменты. 
У слесарей и других 

специалистов он уз-
наёт общую обстановку на пред-
приятии. На «площадках» до сих 
пор работает то оборудование, 
которое запускалось изначально. 
Если что-то выходит из строя, 
меняют, но, в основном, добав-
ляют: те же поилки, кормовые 
места, – всё это делается в свя-
зи с ростом поголовья. За 16 лет 
работы на данном предприятии 
у Николая Васильевича смени-
лись четыре руководителя, и с 
каждым из них он чувствовал 
себя уверенно, потому что сам 
профессионал. В настоящее вре-
мя генеральным директором Ко-
ломыцевского свинокомплекса 
является Алексей Коровин. Он с 
большим уважением отзывается 
о своём коллеге. 

– К выполнению любой зада-
чи Николай Васильевич подхо-
дит грамотно и ответственно, 
так как каждая поломка грозит 
остановкой производственного 
процесса, что приведёт к потере 
и времени, и прибыли. Вместе с 
коллегами он обеспечивает без-
опасное и своевременное прове-
дение ремонтных работ. Но чаще 
они стараются предупредить 
проблему, а не устранять её по-
следствия. Таких специалистов, 
как он – единицы: многое зави-
сит не только от опыта, но и от 
отношения к своей работе. Если 
сказать точнее – он живёт рабо-
той, – отметил Алексей Юрьевич.

Серьёзные технические не-
поладки требуют непосредст-
венного присутствия и участия 
главного инженера, так как на 
производстве везде автомати-
ка, требующая при её ремонте 
прочных теоретических и пра-
ктических навыков. К примеру, 
недавно, в 30-ти градусный мо-
роз, на одном из участков выш-
ла из строя водозаборная башня. 
Николай Битюцкий вместе с дру-
гими специалистами устраняли 
неисправность всю ночь, до утра. 

– У меня широкий круг обя-
занностей, и я не замечаю, как 
время летит. С такой командой 
я всегда уверен, что на выходе 
дня будет нормальный резуль-
тат. Среди специалистов хочется 
отметить электрика Евгения Ха-
лаимова (площадка Филькино), 
начальника площадки Николая 
Оболонского, который работает с 
первых дней образования свино-
комплекса, а также тракториста 
Виктора Давыденко. Эти работ-
ники заслуживают отдельной по-
хвалы и уважения, – поделился 
собеседник.

ТИХАЯ ГАВАНЬ
Николай Битюцкий женат, име-

ет тридцатилетнюю дочь Марию, 
которая работает и живёт в горо-
де Алексеевка. С любимой женой 
у него тёплые отношения. Ни-
колай Васильевич сдержанный, 
воспитанный и доброжелатель-
ный человек. Конфликтные си-
туации старается не создавать, 
голос повышать не привык. Он 
согласен с тем, что истина ро-
ждается в спорах, а не в ссорах. 
Считает, что нужно прислуши-
ваться к советам умных людей. 
Самой важной чертой у человека 
он назвал честность. По его мне-
нию, один раз соврёшь – больше 
не поверят.

Какой бы тяжёлой и ответст-
венной не была работа, у любо-
го человека найдётся время для 
отдыха. Для героя моего повест-
вования – это рыбалка. Ею он ув-
лекается много лет. Раз в месяц 
Николай Васильевич ездит в Во-
локоновский район, где однажды 
поймал на удочку 14-ти кило-
граммового карпа. Ещё он любит 
принимать участие в приготов-
лении праздничных блюд в кругу 
своей семьи. Это самые радост-
ные моменты его жизни, когда 
можно и пошутить, и поэкспери-
ментировать. Каждый раз, про-
вожая дочь в Алексеевку после 
выходных, Николай Васильевич 
говорит ей одни и те же напут-
ственные слова: «Будь честной и 
счастливой!». Под этим лозунгом 
Маша живёт с самого детства, и 
наказ отца выполняет беспреко-
словно.

Николай Битюцкий признался, 
что даже на рыбалке, сидя у вод-
ной глади, он думает о работе, и 
что о другой профессии никогда 
не мечтал. По его словам, он сде-
лал три безошибочных выбора, о 
которых он ни разу не пожалел: 
это специальность, жена, место 
жительства. 

– Позволю себе сказать, что 
я мастер в своей профессии и 
люблю её. Да и с материальной 
точки зрения жаловаться не при-
ходится. Мне хочется поработать 
подольше, чтобы дождаться на 
смену толкового специалиста, 
убедиться в его профессионализ-
ме, чтобы потом моя душа не бо-
лела, – заключил собеседник.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора и из личного альбома 
Николая Битюцкого

Безошибочный  
выбор
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Супруги Николай и Клавдия Мированые 
из Валуйчика активно участвуют в куль-
турной жизни села и района.

Артистичность и творческий талант 
четы Мированных покорили сердца мест-
ных жителей и не только. Необыкновенным 
их номером на всех концертах стало чтение 
стихов дуэтом. Это чувственное, захватыва-
ющее выступление всех зрителей приводит 
в восторг. Пенсионеры не имеют театраль-
ного образования, во что очень сложно по-
верить. 

Дом, в котором живут Мированые, отно-
сится к типичной постройке 60-70-х лет 
прошлого столетия. Фасадные окна смотрят 
на широкий простор с кустарниковой расти-
тельностью. В конце двора находится дере-
вянный сарай, в котором давно не водится 
живность. Напротив крыльца располагается 
цветник с зимующими кустами роз и гор-
тензий. Достопримечательность подворья в 
феврале месяце заметить сложно, а вот го-
степриимство хозяев и уютная атмосфера в 
доме оставили удивительное впечатление. 
Николай Яковлевич и Клавдия Ивановна с 
первых минут встречи обаяли нас своей до-
бродушной улыбкой и позитивными эмоци-
ями. Трогательно было наблюдать, как они, 
переодеваясь в парадную одежду, прихора-
шивались не перед зеркалом, а друг перед 
другом, спрашивая глазами: всё ли так? 

Встреча этих людей с схожим внутренним 
миром была предначертана судьбой. Овдо-
вевшая в 41 год Клавдия, работала сельским 
библиотекарем в Валуйчике. В очаг культуры 
она устроилась в 1991 году. За годы прожива-
ния в селе она знала всех людей в лицо. Сюда 
сельские жители приходили не только за 
книгами, но и чтобы пообщаться, поделить-
ся своими радостями и горестями, провести 
свой досуг. Однажды в 2002 году в библиоте-
ку зашёл незнакомый ей мужчина и спросил 
книгу Эрнеста Ренана «Жизнь Иисуса». Это и 
был нынешний её супруг Николай Мирова-
ный.

 – Когда незнакомец спросил у меня кни-
гу Ренана, я сразу поняла, что этот человек 
не из наших мест. Городская речь, утон-
чённая вежливость, пронзительный взгляд 
расположили меня к любителю чтения. 
Среди семи тысяч экземпляров я постара-
лась найти это произведение и протянула 
его гостю. Он был удивлён, что в сельской 
библиотеке имеются такие произведения. 
Посетитель не торопился покидать книж-
ный зал, и мы с ним разговорились. Я по-
чему-то предложила новому жителю села 
стать участником нашего местного хора, 
на что он с радостью согласился, – подели-
лась собеседница. 

Николай Мированый оказался человеком 
непростой судьбы. Он уроженец Черкас-
ской области, в прошлом моряк. Почти 18 
лет прослужил на атомной подводной лодке 
К-56, на которой мичман Мированый был 
старшиной штурманских электриков. База 
лодок располагалась в бухте между Влади-
востоком и Находкой. По выслуге лет он по-
лучил пенсию, была предоставлена кварти-
ра. Николай Яковлевич вернулся с супругой 
и двумя детьми на Украину, к матери.

– Чёрная полоса началась в моей семей-
ной жизни в 2001 году: мы с женой офици-
ально развелись, продолжая жить вместе. В 
2003 год у нас умер сын. Я решил уехать из 
Черкасской области. Одна моя сестра жила 
в Красногвардейской Ливенке, другая – в 
городе Алексеевка, и я, прислушавшись их 
совета, купил домик в селе Валуйчик. И те-
перь я могу с уверенностью сказать, что эта 
случайная встреча в библиотеке перевер-
нула всю мою жизнь, – поделился Николай 
Мированый.

80-летний мужчина взял за руку сидевшую 
рядом на диване жену и неожиданно запел: 
«Никто тебя не любит так, как я…». 

Клавдия Ивановна не смутилась, а мило 
ему улыбнулась. За 23 года она привыкла к 
его комплиментам и жестам. О себе супруги 
Мированые рассказывали поочерёдно, не 
перебивая друг друга. Естественно, судьба 
каждого из них наполнена разными собы-
тиями, а общее лишь то, что они оба нашли 
запоздалое счастье. Мированые являются 
участниками местного ансамбля «Русская 
душа», ведущего свою деятельность при Ва-
луйчанском СДК. 

Клавдия Ивановна 15 лет руководит клу-
бом пожилых людей «Наши года – не беда», 
куда входит 21 участник. С 2008 года Нико-
лай Яковлевич избран председателем Сове-
та ветеранов Валуйчанского сельского посе-
ления. В данной организации насчитывают-
ся 298 пенсионеров.

– Ежегодно мы проводим мероприятия, 
посвящённые своему краю, православию, 
здоровому образу жизни, знаковым кален-
дарным праздникам, чествуем юбиляров 
нашего поселения. Сейчас пенсионеры во-
влекаются в работу клуба здоровья «Хорошее 
настроение». Активно посещаем Никитов-
ский физкультурно-оздоровительный ком-
плекс «Олимпик». Занимаемся гимнастикой, 
плаванием, аквааэробикой. В нашем активе 
12 человек. Традицией стало поздравление 
юбиляров старшего поколения на дому. У 
меня имеются списки именинников, мы го-
товим им музыкальные номера и подарки, – 
поделилась Клавдия Ивановна.

Три месяца назад женская группа активи-
стов организовала хореографический кру-
жок, руководит им Татьяна Вознюк. Возраст 
участниц варьируется от 55 лет до 71 года. К 
Международному женскому дню они гото-
вят дебют – танцевальный номер. Платья и 
туфли уже закупили. 

– Я всех шевелю, не даю им засиживаться,– 
призналась Клавдия Мированая. 

У четы Мированых несколько загруженных 
дней в неделю: вторник и четверг – танце-
вальные занятия, которые начинаются с де-
вяти утра, два дня они отдают физкультуре, 
в том числе и в Никитовском бассейне. Для 
того чтобы посетить спортивный объект, ак-

тивистам выделяется транспорт. Творческий 
тандем бывшего библиотекаря и моряка 
атомной подводной лодки нашёл своё место 
под солнцем. Для них, действительно, года – 
не беда. Главное – это гармония их душ. Они 
стараются находить баланс в своих отноше-
ниях. Имея одинаковые жизненные ценно-
сти и цели, супруги Мированые не ощущают 
своих лет на плечах и никогда не унывают. 
Их маленький дом наполнен большой любо-
вью, радостью, жизнелюбием.

– С Клавдией Ивановной я обрёл смысл 
жизни, она меня вдохновляет и заряжа-
ет неиссякаемой энергией. Мы никогда не 
конфликтуем, нам вместе очень интересно 
жить. За годы совместной жизни эта мудрая, 
с лёгким характером женщина стала для 
меня самым близким и дорогим человеком. 
Я часто ей говорю: «Не исчезай из моей жиз-
ни!», а она мне отвечает: «Не буду». Мы с ней 
– заложники счастья, и нам это нравится! – 
поделился Николай Мированый.

Наша беседа подходила к концу. Из кухни 
доносились ароматные запахи тушёной кар-
тошки и котлет, которыми нас позже угости-
ла хозяйка. Деревенская печка, на которой 
подогревалась еда, раскалилась докрасна. 
Под стихи Островского, которые вырази-
тельно читал бывший моряк, мы допивали 
кофе. Тепло от печки быстро расходилось 
по комнатам, а душу нам согревали огоньки 
счастья, которые постоянно играли в глазах 
гармоничных супругов.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора

Маленький дом  
с большим  
счастьем

Красногвардейские юннаты добились 
успеха в очередном творческом испы-

тании. Это стало известно после под-

ведения итогов областной выставки-
конкурса «Зимняя фантазия».

Педагоги и учащиеся Красногвар-
дейской Станции юных натуралистов 
приняли участие в областном соперни-
честве на лучший новогодний букет и 
композицию. Жюри высоко оценило их усилия.

– Лучшей была признана работа Виктории Нестеровой (руководитель, педагог до-
полнительного образования Татьяна Дьячкова) в номинации «Символ года». Другая 
воспитанница Татьяны Викторовны Анастасия Шипилова заняла третье место в на-
правлении «Новогодний букет вместо ёлки». Второго места была удостоена работа 
Матвея Лисавцова, посвящённая сказочному Рождеству, которая была выполнена 
под руководством педагога дополнительного образования Елены Костенко, – сооб-
щила директор Станции юннатов Наталья Литвинова.

Есения Еламкова (руководитель, педагог дополнительного обра-
зования Оксана Касаткина) замкнула тройку призёров среди участ-
ников, предоставивших проекты в стиле авангардного дизайна. В 
номинации «Территориальная экспозиция выставки» коллектив 
Станции юных натуралистов, занял почётное второе место.

АЛЕКСАНДР УШАКОВ 
Фото Станции юннатов

Неделя безопасности дорожного 
движения прошла в детсаду красно-
гвардейской Никитовки. 

Мероприятия, посвящённые этой 
теме, всегда актуальны в учреждениях 
дошкольного образования. Воспита-
тели старшей группы «Аленький цве-
точек» детского сада села Никитовка 
Людмила Говорущенко и Марина Браи-
ло рассказали детям основные правила, 

соблюдение которых поможет избежать 
трагедии.

– Такие мероприятия всегда актуальны в 
учреждениях дошкольного образования. А 
как же иначе? Ведь данную необходимость 
диктует нам сама жизнь. Мы стараемся 
объяснить ребятам, как нужно себя вести, 
чтобы улицы и дороги были для них без-
опасными, – подчеркнула Людмила Гово-
рущенко.

В рамках проведения неделя безопасно-
сти дорожного движения был проведён 
информационный час «Дорога и мы», на 
котором ребята закрепили полученные 
знания и попробовали себя в ролях пеше-
хода и инспектора дорожно-патрульной 
службы. Воспитанники активно участвова-
ли в дидактической игре «Назови правиль-
но дорожный знак».

– Очень важно формировать навыки вы-
полнения правил поведения на улице и 
дороге именно в дошкольном возрасте. 
Несомненно, что информация, полученная 
ребятами в детском саду, должна закре-
пляться дома, в семье, – подытожила Ма-
рина Браило.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото Людмилы Говорущенко

Успешная  
 фантазия

Чтобы избежать трагедии  
 на дороге

образование
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Евгений Чаплиев отметил 18 февраля 60-летие со дня 
рождения. 39 из них отданы службе в электроэнерге-
тике. В его трудовой книжке одна запись о принятии 
на работу в Красногвардейский РЭС – 1 марта 1985 го-
да в качестве электромонтёра по эксплуатации рас-
пределительных сетей.

СУДЬБОНОСНОЕ РЕШЕНИЕ
По словам Евгения Васильевича, произошло это в какой-то 

степени случайно. Сельский парень проходил службу в сто-
лице нашей Родины. Это обстоятельство подтолкнуло его к 
мысли после увольнения податься в город. Но этим мечтам 
не суждено было сбыться, после того как он отправился по-
гостить в Засосну. Село показалось ему красивым и уютным. 
А родственники стали в один голос убеждать, что здесь не 
составит труда найти дело по душе. Вокруг много предприя-
тий с разной спецификой деятельности, до райцентра рукой 
подать и не затруднит проведать родителей.

В шаговой доступности оказалось автотранспортное пред-
приятие, но там молодому человеку с удостоверением води-
теля и слесаря по ремонту автомобилей не оказалось места. 
Несколько других попыток тоже не увенчались успехом. В 
этой ситуации судьбоносным оказалось предложение дво-
юродного брата Виктора Кулыгина, работавшего в Красно-
гвардейском РЭС. Его аргументы, что их коллектив дружный 
и сплочённый, выполняет важные, ответственные задачи, 
оказались убедительными для земляка. Опасения Евгения 
насчёт отсутствия соответствующей специальности оказа-
лись напрасными. Первым шагом на пути их развенчания 
стала встреча с руководителем предприятия Вячеславом 
Храмцовым. Своей деловитостью, энергией, личным обая-
нием и искренностью он вызвал у вчерашнего военнослу-
жащего самые тёплые чувства и доверие. В скором времени 
Евгений убедился в справедливости слов Вячеслава Антоно-
вича о наличии на предприятии хорошей системы профес-
сионального обучения и помощи старших коллег в освоении 
практических навыков. В коллективе в то время работали 
молодые, активные, инициативные специалисты Виктор Ку-
лыгин, Александр Сериков, Павел Литовкин, мастер Михаил 
Гладнев, которые приняли его в свою бригаду и подставили 
надёжное плечо.

КРУГЛОСУТОЧНО НА ДЕЖУРСТВЕ
Евгению Чаплиеву приходилось выполнять самые разные 

задачи в течение многолетней деятельности, но суть их – в 
своевременном и оперативном устранении неполадок по 
заявлениям потребителей электроэнергии. Он принимает 
активное участие в реконструкции подстанций как в каче-
стве оперативного персонала по подготовке рабочих мест и 
допуска электромонтёров, так и непосредственно в составе 
бригад по монтажу и наладке оборудования.

– Оперативный персонал круглосуточно находится на де-
журстве. Входящие в состав выездной бригады специалисты 
первыми реагируют на обращения об отключении электри-
чества, отыскивают повреждения и первыми приступают к 
устранению причин происшествия, – поделился собеседник.

По словам Евгения Васильевича, в начале его трудовой де-
ятельности на имеющемся транспорте в случае распутицы, 
снежных заносов не всегда удавалось оперативно добрать-
ся до места назначения. Хорошо, что на помощь приходили 
колхозы. Из-за отсутствия вышек на девятиметровую опо-
ру поднимались с помощью металлических лазов. Потом 
предстояло откинуться на монтёрском поясе, чтобы выпол-
нить необходимую операцию. Различные примитивные 
способы старались применить для обогрева находящихся 
на холоде людей, которые оказывались на поверку малоэф-
фективными.

ТРЕБУЮТ ВНИМАНИЯ ЧЕЛОВЕКА
На глазах Чаплиева предприятие развивалось, произошли 

существенные изменения в условиях труда и быта сотруд-
ников, которые обеспечиваются удобной и надёжной спе-

цодеждой. Сданы в эксплуатацию отапливаемые гаражи, 
обустроены комнаты для отдыха, выездные бригады пере-
мещаются в хорошо обогреваемых будках. Но, несмотря на 
обновление техники, поступление нового оборудования, ма-
териалов, все они, в том числе автоматические системы, на 
взгляд собеседника, требуют внимания и ухода работника. А 
связавший свою жизнь с энергетикой человек должен иметь 
хорошие знания, быть ответственным и дисциплинирован-
ным, потому как он не имеет права ни на одну ошибку. Все-
ми этими качествами в полной мере обладает герой моего 
повествования.

– Евгений Чаплиев зарекомендовал себя дисциплиниро-
ванным, технически грамотным и ответственным работни-
ком. К выполнению производственных заданий относится 
добросовестно, в совершенстве знает находящееся в экс-
плуатации оборудование. Охотно делится своим опытом с 
молодыми специалистами подразделения. Является настав-
ником. Обладая достаточными знаниями, непрерывно по-
вышает свой профессиональный уровень. Коммуникабелен, 
дисциплинирован и инициативен, – так охарактеризовал 
подчинённого начальник Красногвардейского РЭС Виктор 
Саввин.

НЕ ЗАБЫВАЕТСЯ ТАКОЕ НИКОГДА
С высоты прожитых лет Чаплиев всё чаще обращается к 

истокам, совершает мысленный экскурс в пору детства и 
молодости. Маленький хутор Ураково, утопающий в зеле-
ни, расположен на окраине района. Здесь Женя родился и 
провёл своё детство. С ватагой ребятни летом бегал на речку 
Усердец нырять и плавать, а зимой играть в хоккей на пруду. 
Учился в начальной школе, а позже ходил пешком получать 
знания в учебное заведение села Уточка. Отец Василий Алек-
сеевич трудился бригадиром в колхозе «Большевик», мать 
Валентина Александровна работала продавцом в сельском 
магазине. Мальчишке, как и большинству его сверстников, 
приходилось помогать в уходе за огородом, выполнять опре-
делённые обязанности по хозяйству. Так что труд для него 
был не в новинку, и это позволяло в дальнейшем решать 
многие проблемы. Детство пролетело незаметно. Осенью 
1982 года призвали на службу в Советскую армию. До этого 
юноша успел поработать три месяца трактористом в родном 
колхозе.

АРМИЯ СИЛЬНА – НЕПОБЕДИМА СТРАНА
Чаплиев попал в пограничные войска. Сначала обучался в 

школе сержантского состава. По её окончании, в звании сер-
жанта, охранял внутренние рубежи нашей Родины в отряде 
пограничного контроля в Москве, в международном аэро-
порту Шереметьево.

В его обязанности входил контроль за соблюдением правил 
пересечения границы СССР прибывающими и выезжающи-
ми из страны иностранными делегациями, многочисленны-
ми туристами. Во время дежурства 30 октября 1983 года бди-
тельному военнослужащему показалось подозрительным 
содержимое багажа пассажира, прилетевшего из дальнего 
зарубежья. Тщательный досмотр подтвердил догадку: в че-
модане находилось восемь слитков золота общим весом бо-
лее пяти килограммов, алмазы и четыре пачки валюты.

За добросовестную службу по охране Государственной 
границы Евгению вручили карманные часы. Его успехи в 
выполнении уставных задач отмечены многими знаками 
отличия. Парадная форма и воинские награды бережно хра-
нятся в семье.

ЧЕЛОВЕК БЕЗ СЕМЬИ – ПУСТОЦВЕТ
Вернувшись на малую родину в декабре 1984 года, Евгений 

случайно попал на новогодний вечер, проходивший в За-
сосенской средней школе. Там он впервые увидел будущую 
избранницу. Знакомство произошло позднее в Сталинском 
клубе и переросло во взаимные нежные чувства. Евгений и 
Светлана заключили семейный союз 7 мая 1988 года, и вот 
позади уже 35 лет совместной жизни. Сколько прожито и 
пережито за эти годы. И всегда они были поддержкой друг 
друга, как говорится, и в горе, и в радости вместе!

Евгений Васильевич, как и положено любому, самостоя-
тельному и самодостаточному мужчине, состоящему в бра-
ке, построил дом, посадил сад и вырастил двух прекрасных 
дочерей. И всегда рядом была любимая супруга. 

Семья Чаплиевых проживает в селе Засосна. Дочь Елена, 
закончив Засосенскую среднюю школу, получила высшее 
образование в Воронежском государственном техническом 
университете, приобретя специальность инженера-элек-
троэнергетика. Нашла своё место в сфере информационных 
технологий в Москве. Младшая дочь Ангелина по оконча-
нии школы поступила в Бирючанский техникум, обучалась 
по специальности ветеринарный фельдшер. Окончив его с 
дипломом с отличием, решила продолжить обучение в Во-
ронежском государственном аграрном университете име-
ни Петра I. Осталось совсем немного времени, и Ангелина 
будет дипломированным специалистом. Сейчас трудится в 
Красногвардейском краеведческом музее, в её обязанности 
входит работа в социальных сетях. Светлана Владимировна 
около 20 лет работает в администрации района, шестнад-
цать из них возглавляет архивную службу района, являясь 
начальником архивного отдела. Совсем недавно ей было 
присвоено звание «Ветеран труда» и вручён нагрудный знак 
Федерального архивного агентства «Почётный архивист».

ЛЮДИ ПОЗНАЮТСЯ В ДЕЛАХ
Менялись названия предприятия при реорганизации, по-

являлись трудности, но Евгений Чаплиев неизменно оста-
вался преданным своему делу, своему трудовому коллективу 
и остаётся в нём профессионалом в настоящее время, яв-
ляясь примером для молодых сотрудников. Он по сей день 
следит за тем, чтобы в домах красногвардейцев было светло 
и тепло, ритмично и без срывов функционировали предпри-
ятия и учреждения.

За многолетний трудовой путь в энергетике и свои про-
фессиональные качества Чаплиев имеет многочисленные 
поощрения, в их числе почётные грамоты губернатора Бел-
городской области и Министерства энергетики Российской 
Федерации. Евгений Васильевич – уважаемый и в семье, и на 
работе, и среди многочисленных друзей человек. 

Оглядываясь на пройденный путь, юбиляр может с удов-
летворением оценить как личные достигнутые результаты, 
так и своей семьи.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото автора и из личного архива семьи Чаплиевых

Раз – и на всю жизнь
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Освобождение  
от немецкой  
оккупации

Прошло более 80 лет после 
освобождения нашей терри-
тории, в частности Красно-
гвардейского района, от вре-
менной немецкой оккупации. 
В данной статье я постараюсь 
более достоверно описать со-
бытия января 1943 года, каса-
ющиеся освобождения быв-
шего райцентра села Ники-
товки и ближайших к нему сёл. 

Как известно, история на-
шего освобождения связана с 
успешным проведением Остро-
гожско-Россошанской наступа-
тельной операции войск Воро-
нежского фронта, её частью –  
Валуйской операции. Приведу 
краткие сведения о ходе этого 
наступления.

ВАЛУЙСКАЯ ОПЕРАЦИЯ
Утром 14 января 1943 года на 

кантемировском направлении 
в полосе 3-й танковой армии 
началось наступление. К исхо-
ду дня оборона 24-го немецкого 
танкового корпуса в районе Па-
секово была прорвана полками 
180-й и 48-й гвардейских стрел-
ковых дивизий. В прорыв дви-
нулись танковые бригады 12-го 
и 15-го танковых корпусов. А во 
вражеский тыл был направлен 
7-й Кавалерийский корпус с це-
лью захватить железнодорожные 
станции Валуйки, Волоконовка, 
Уразово, разгромить гарнизоны, 
образовать на Осколе внешний 
фронт для окружённых дивизий 
противника.

В ходе ожесточённых боёв 16 
января был взят город Россошь, 
который имел важное значение 
для успеха всей операции. Под 
Россошью в окружение попали: 
385-я и 387-я немецкие пехот-
ные дивизии, подразделения ди-
визионной группы «Фегеляйн», 
19-я и 23-я венгерские пехотные 
дивизии, итальянские дивизии 
«Вигенца», «Куненсе», «Триден-
тина», «Джулия». Это случилось 
19 января, когда соединились 
войска 12-го танкового корпу-
са с наступавшей с севера 161-
й стрелковой дивизией 18-го 
стрелкового корпуса.

48 гвардейская стрелковая ди-
визия участвовала в освобожде-
нии посёлка Ольховатка 16 янва-
ря, а 18 января её подразделения 
и штаб дивизии выступили по 
маршруту: Ольховатка – Шеляки-
но – Варваровка, удерживали этот 
рубеж от прорыва противника.

Тем временем 19 января войска 
7-го кавкорпуса начали штурм 
города Валуйки. Противник ока-
зал жестокое сопротивление. Од-
нако к вечеру этого дня сражение 
завершилось полным разгромом 
врага. В последующие два дня 
были освобождены Волоконовка 
и Уразово. За успешное проведе-
ние Валуйской операции 7 Кава-
лерийский был преобразован в 
6-й гвардейский кавкорпус. При 
этом активизировались парти-
занские отряды, находившиеся 
в лесном массиве Валуйки-Ни-
китовка. 19 января в Никитовку 
прибыли бойцы партизанского 
отряда под командованием лей-
тенанта П. Косарыжникова. А 
ещё за несколько дней до освобо-
ждения бывшего Никитовского 
района прибыла группа из пар-
тизанского отряда «Стрела» под 
командованием Я. С. Ефимен-
ко. В Никитовку возвратились: 
председатель райисполкома В. 
А. Гончаренко, начальник рай-
отделения НКВД А. Назаренко. 
Их задачей было восстановле-

ние работы советско-партийных 
органов власти, организация 
истребительных отрядов. Осво-
бождение обошлось без боевых 
действий, ибо немецкая комен-
датура и взвод охраны забла-
говременно эвакуировались. Так 
произошло первое освобожде-
ние от немецких захватчиков.

КРОВОПРОЛИТНЫЕ БОИ
Удержать противника в «кот-

ле» было затруднительно, так 
как не было сплошной линии 
окружения. 19 января вражеские 
дивизии начали активно проби-
ваться из окружения. Их задачей 
было выйти к железнодорожной 
станции Валуйки, оттуда прой-
ти через линию фронта и выйти 
в район города Харькова (о том, 
что город Валуйки взят, они не 
знали). От станции Подгорное 
итало-немецкие войска вышли 
на хутор Постоялый и 20 января 
прорвали наше кольцо окруже-
ния. В эту брешь с разных сторон 
устремились походные колонны 
отступающих дивизий. Сначала 
они двигались организованно, 
но уже 20 января под ударами 
танковых бригад походные ко-
лонны рассыпались, перемеша-
лись немецкие и итальянские 
подразделения. Они начали бро-
сать транспорт, тяжёлое воору-
жение, снаряжение. 

Чтобы предотвратить про-
рыв из окружения, командарм 
3 танковой армии П. С. Рыбал-
ко направил стрелковые полки 
180-й, 160-й, 62-й гвардейских 
стрелковых дивизий, однако 
они не смогли сдержать натиск 
врага. 19 января 48-я гвардей-
ская дивизия получила приказ 
штаба армии 3-й танковой ар-
мии: контролировать дороги, не 
допускать прорыва противника 
на запад. Активными действи-
ями гарнизонов и разведгрупп 
продолжать уничтожать и пле-
нить отходившего врага. Несмо-
тря на заснеженное бездорожье, 
плохую погоду отступающие 
дивизии прорывались вперёд. 
21 января противник силой до 
восьми тысяч человек пехоты с 
шестью танками и артиллерией 
занял село Шелякино (ныне село 
Советское), уничтожил мест-
ный гарнизон – стрелковую роту 
138-го гвардейского стрелкового 
полка 48-й гвардейской стрелко-
вой дивизии. За Шелякиным от-
ступающие войска разделились 
на два направления: одни двину-
лись на Варваровку, а другие – на 
Жабское. В связи с создавшейся 
обстановкой была организована 
оборона Варваровки. В течение 
21-25 января здесь велись упор-
ные бои, отражались вражеские 
атаки. 48-я гвардейская стрелко-
вая дивизия выполняла приказ –  
двигаться на Волоконовку. 20-22 
января подразделения и штаб 
дивизии маршем двигались на 
Никитовку – Арнаутово, вышли 
и, не встретив сопротивления, 
двинулись через Ливенку на 
Фощеватово. Но 24 января был 
получен приказ штаба армии 3 
танковой армии: остановиться 
и вернуться по обратным мар-
шрутам, при этом «оседлать» до-
роги и активными действиями 
не допустить отхода противника 
на запад и юг, уничтожая груп-
пировку противника, выслать 
разведку по дорогам на село Вар-
варовку. 143-й и 146-й гвардей-
ские полки заняли гарнизоны в 
ближайших населённых пунктах, 
138 гвардейский полк остался на 
рубеже села Ливенка, а штаб ди-
визии и спецподразделения за-
няли Никитовку.

В то время итало-немецкие 
войска из села Жабского двину-
лись на село Николаевку (Вей-
делевского района), чтобы через 
Вейделевку выйти к городу Ва-
луйки, но узнали, что в городе 
советские войска. И тогда по-
ходная колонна отступавшего 
противника повернула на север, 
чтобы через Никитовку выйти к 
железнодорожной станции Па-
латовка. В эту колонну входили: 
итальянская дивизия «Триден-
тина», две венгерские дивизии, 
а также остатки 24-го немецкого 
танкового корпуса. Эту колонну 
вёл командир итальянского аль-
пийского корпуса генерал Наши. 
В головной части колонны двига-
лись четыре штурмовых орудия 
«Фердинанд» 201-го самоходно-
артиллерийского дивизиона под 
командованием обер-лейтенан-
та А. Грюнерта. Утром 24 янва-
ря походная колонна подошла к 
селу Малакеево, где находился 
138-й гаубичный артполк резер-
ва Ставки верховного главноко-
мандования. Произошёл нерав-
ный бой, артиллеристы не смо-
гли сдержать натиск противника, 
отступили. При этом погибло 60 
человек. Ворвавшись в село, гит-
леровцы учинили кровавую рас-
праву над мирными жителями, 
которых посчитали за партизан. 
Погибло около 50 человек мир-
ного населения.

Переночевав в селе Малакеево 
и селе Ромахово, походная ко-
лонна рано утром двинулась на 
Никитовку. По пути следования 
появились немецкие самолёты, 
которые сбросили несколько 
«контейнеров», где были боепри-
пасы, продукты, медикаменты. 
Уже в Никитовке была восстанов-
лена боеспособность вражеских 
войск. Итальянские и венгерские 
подразделения были отделены 
от немецких. Им предстоял по-
следний переход, который нужно 
было прорывать с боем.

Итало-немецкие войска оста-
новились на ночлег в сёлах 
Никитовка и Арнаутово. Штаб 
дивизии и спецподразделения 
48-й гвардейской дивизии пере-
местились в Ливенку. В районе 
Ливенки-Николаевки был под-
готовлен рубеж обороны. Штаб 
48-й гвардейской дивизии, зная 
о прорвавшейся группировке, 
получил приказ не допустить 
прорыва противника, оборонять 
район Ливенки–Николаевки.

ИЗ ЖУРНАЛА 
БОЕВЫХ ДЕЙСТВИЙ 
48-Й ГВАРДЕЙСКОЙ 
ДИВИЗИИ ЗА 25-27 
ЯНВАРЯ 1943 ГОДА

«После боя 25 января 1943 г. 146-
й гвардейский стрелковый полк 
вторым стрелковым батальоном 
полностью очистил посёлок Бу-
дённый и оседлал дорогу Иль-
инка – Будённый. В результате 
боя захвачены трофеи: танков –  
шесть, автомашин – 100, ору-
дий – три, разных мин – 10 тыс. 
штук, склад с велосипедами –  
один, снарядов – три тыс. штук, 
радиостанций – 12, склад с инже-
нерно-химическим имуществом, 
два госпиталя с ранеными и мед-
персоналом, пленных – 283. Уби-
то до 200 человек противника. 
Подсчёт трофеев продолжается.

1-му и 2-му стрелковым ба-
тальонам 146-й гвардейско-
го стрелкового полка прочно 
контролировать дорогу Иль-
инка – Малобыково и не до-
пустить отход противника по 
шоссе на запад и северо-за-
пад. Командир дивизии просит 
срочно подбросить армейским 

транспортом боеприпасы всех 
видов 0,75 боекомплекта».

«С утра 26 января 1943 г. про-
тивник численностью до восьми 
тыс. человек пехоты при поддер-
жке девяти танков, артиллерии и 
батареи шестиствольных мино-
мётов с трёх направлений: Евсее-
во, Апухтин, Терешково и высота 
203 начал атаку 143-го гвардей-
ского стрелкового полка и штаба 
дивизии в селе Николаевка. Дру-
гая группировка противника до 
15 тысяч человек, прорвавшаяся 
в направлении села Самарино 
выходила на село Старокожево. 
Третья группа противника – до 
одной тысячи человек пехоты, 
двигалась на железную дорогу 
южнее села Валуй.

Гарнизон села Николаевка: 143 
гвардейский стрелковый полк, 
штаб дивизии и спецподразде-
ления в течение 26 января 1943 
года отбивали яростные ата-
ки противника одну за другой. 
Артиллерия вела огонь прямой 
наводкой. К исходу дня против-
нику ценой больших потерь уда-
лось прорваться через северную 
окраину Николаевка – Ливенка и 
выйти на дорогу в направлении 
села Успенка.

Группировка противника в 
районе села Старокожево дей-
ствиями лыжного батальона и в 
районе Никитовки действиями 
138-го гвардейского стрелково-
го полка – уничтожена. Убито до 
500 человек, взято в плен 900 че-
ловек противника. Остатки мел-
кими группами разбежались.

Третья группа противника в 
районе Валуй – Бирюч уничтожа-
ется 146-м гвардейским стрелко-
вым полком.

Командир дивизии просит 
штаб армии немедленно подбро-
сить транспортными самолёта-
ми боеприпасов для частей ди-
визии. По извещении командира 
11 кавдивизии 48 гвардейская 
стрелковая дивизия должна сме-
нить её, но на это никаких указа-
ний из штаба армии нет».

«27 января 1943 г. Остатки про-
тивника после ожесточённых 
боёв в районе Никитовка-Нико-
лаевка-Ливенка начали отход на 
село Успенка. Положение частей 
к 4:00 часам: 146-й гвардейский 
стрелковый полк с ротой лыжба-
та овладел селом Успенка, отре-
зая отход противнику. В резуль-
тате боя уничтожено до одной 
тыс. человек, взято в плен две 
тыс. человек, захвачено 200 ло-
шадей, 100 повозок с продуктами 
и разным военным имуществом, 
одна самоходная пушка, один 
танк. Продолжает вести бой по 
уничтожению отходящего про-
тивника. Трофеи подсчитывают-
ся. 143 гвардейский стрелковый 
полк, штаб дивизии и спецподра-
зделения сосредоточились в селе 
Фощеватово. Приводят себя в 
порядок, готовятся в новый рай-
он сосредоточения Сухарево –  
Двулучное – Шеляево.

Боеприпасов и ГСМ нет. Про-
дфураж обеспечивается полно-
стью на месте за счёт трофеев, за 
исключением, не имеем хлеба. 
Командир дивизии просит под-
вести боеприпасы и ГСМ армей-
ским транспортом».

РЕЗУЛЬТАТЫ БОЁВ НА 
РУБЕЖЕ НИКИТОВКА –  

НИКОЛАЕВКА
При прорыве противника на 

рубеже Никитовка – Николаевка 
потери его составляют: убиты-
ми – три тыс. человек, пленными 
– 1820, подбито два танка, унич-
тожено три ротных миномёта, 
одна противотанковая пушка. 

Сбито три самолёта: два «Хейн-
кель-126», один «Ю-88», и два 
планера. 

Наши потери: убитыми – 49 че-
ловек, ранеными – 101 человек, 
подбито орудий 45-мм –четыре, 
орудий 76-мм – шесть, станко-
вых пулемётов – 3, ружей ПТР – 3.

Следует заметить, что враже-
ские отступающие дивизии су-
мели вырваться из окружения. 
30 января 1943 года «марш смер-
ти» (около 200 км) закончился, к 
1 февраля они достигли города 
Волчанска. Общие потери лич-
ного состава итальянского аль-
пийского корпуса были 43580 
человек (80 %).

УДОСТОЕНЫ НАГРАД ЗА 
ПРОЯВЛЕННОЕ МУЖЕСТВО
В боях под Никитовкой – Ли-

венкой гвардейцы отличились 
своей отвагой и мужеством, мно-
гие из них были награждены ор-
денами и медалями.

Гвардии майоры: Горелов Павел 
Сергеевич (1907 г. р.) – командир 
138-го гвардейского стрелкового 
полка, Собко Иван Ануфриевич 
(1914 г. р.) – командир 146-го 
гвардейского стрелкового полка 
– были награждены орденом Су-
ворова 3-й степени.

Гвардии капитан Митин Алек-
сей Иванович (1921 г. р.) – коман-
дир 53-го отделения гвардейско-
го противотанкового дивизиона, 
Гвардии лейтенант Обухов Се-
мён Васильевич (1908 г. р.) – ко-
мандир роты противотанковых 
ружий (ПТР) 138 гвардейского 
стрелкового полка, Гвардии лей-
тенант Иванов Николай Денисо-
вич (1922 г. р.) – командир взво-
да артбатареи 138 гвардейского 
стрелкового полка – были награ-
ждены орденом Красной Звезды.

Медалью «За отвагу» награ-
ждены: Гвардии рядовой роты 
автоматчиков Давыдов Иван 
Иванович; Гвардии старший сер-
жант командир отделения 6-й 
стрелковой роты Данилюк Яков 
Семёнович; Гвардии старший 
сержант, командир отделения 
роты автоматчиков Клименко 
Григорий Трофимович; Гвардии 
рядовой роты ПТР 2-го стрел-
кового батальона Миронченко 
Иван Васильевич; Гвардии стар-
ший сержант, командир расчёта 
роты ПТР 2 стрелкового баталь-
она Степанов Виктор Ксенофон-
тович; Гвардии рядовой роты ав-
томатчиков Строганов Николай 
Фёдорович; Гвардии рядовой 
роты автоматчиков Шилов Фё-
дор Дмитриевич.

Медалью «За боевые заслуги» 
награждены: Гвардии старший 
сержант, командир отделения 
7-й стрелковой роты Анучин Ле-
онид Петрович; Гвардии рядо-
вой роты ПТР 2-го стрелкового 
батальона Битураев Турдали; 
Гвардии рядовой роты автомат-
чиков Бакеев Усман Давыдович; 
Гвардии рядовой 7 стрелковой 
роты Герба Анисим Григорье-
вич; Гвардии рядовой взвода 
разведки Кузьмин Константин 
Павлович; Гвардии рядовой, по-
мощник заместителя командира 
роты автоматчиков Пунда Миха-
ил Гаврилович; Гвардии рядовой 
роты автоматчиков Пихтовников 
Анатолий Александрович; Гвар-
дии рядовой роты автоматчиков 
Скажутин Степан Андреевич.

Мы должны гордиться нашими 
воинами-освободителями!

СЕРГЕЙ СОКОЛОВ,  
Краевед 
Вейделевский район 
Фото triptonkosti.ru

ИСТОРИЯ МАЛОЙ РОДИНЫ
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Пока мы помним – мы живём

Познавательный час для учащихся на-
чальных классов из села Верхососна 
провела преподаватель по фолькло-
ру Лариса Исаенко. Беседа «Прелесть 
русского фольклора» проходила на ба-
зе детской музыкальной школы села 
Весёлое.

– Развитие человека немыслимо без 
ощущения себя как части своего наро-
да, его культуры. Фольклор – это устное 
народное творчество, целый мир, яр-
кий, радостный, наполненный жизнен-
ной силой и красотой. Это память поко-
лений, своеобразная копилка народных 
знаний о традициях, о жизни и быте 
человека, его чувствах, мыслях и миро-

ощущении, – отметила Лариса Исаенко.
Данное мероприятие способствовало 

развитию речевого умения и творче-
ских способностей, а также интереса к 
произведениям народного творчества. 
Ребята участвовали в музыкальных иг-
рах, отгадывали загадки, проговари-
вали скороговорки. Самые активные 
продемонстрировали свои знания в 
конкурсах «Дополни пословицу», «Бой 
скороговорок», «Весёлые частушки», 
«Загадки-отгадки». А ещё школьники 
узнали, что былины передают народ-
ное понимание истории, представле-
ния о справедливости, добре и зле.

– Приобщая детей к народному твор-
честву, мы знакомим их с наследием 

предков, даём ключ к пониманию всех 
событий жизни человека, его истории. 
Разумеется, в течение часа мы едва 
только смогли прикоснуться к русскому 
фольклору, но у многих из присутству-
ющих появилось желание узнать ещё 
больше об этом удивительном и пре-

красном творческом жанре, – заключи-
ла Лариса Исаенко.

АЛЕКСАНДР СВЕТАШОВ, 
преподаватель детской  
музыкальной школы села Весёлое  
Фото из архива школы

Фольклор, как  
память поколений

11 молодых жителей Красногвардейского района по-
лучили паспорта. Событие прошло в рамках акции 
«Мы – граждане России!».

Церемония торжественного вручения паспортов 
юным гражданам Российской Федерации, достигшим 
14-летнего возраста, состоялась в Центре молодёжных 
инициатив города Бирюч. 11 юношей и девушек Крас-
ногвардейского района стали полноправными гражда-
нами России.

На празднике присутствовали глава администрации 
Красногвардейского района Галина Руденко и времен-
но исполняющий обязанности начальника отдела МВД 
России по Красногвардейскому району, подполковник 

полиции Дмитрий Галактионов. Они поздравили ребят 
и пожелали им быть достойными гражданами нашей 
страны.

– У вас наступил важный этап в жизни. Получение па-
спорта – событие, которое помогает юному россиянину 
осознать свою связь со страной, её историческим и куль-
турным наследием, почувствовать себя частью велико-
го народа. Я хочу пожелать с гордостью и честью нести 
статус гражданина Российской Федерации, прославлять 
свою малую родину и быть просто хорошими людьми, – 
обратилась к юношам и девушкам Галина Руденко.

Тимур Магомедаминов, получивший в этот день па-
спорт, считает, что это один из самых торжественных 
моментов в его жизни. 

– Быть гражданином своей страны почётно. Это зва-
ние также предусматривает большую ответственность, 
и я постараюсь быть достойным его, – поделился моло-
дой человек.

Напомним, всероссийская акция «Мы – гра-
ждане России!» реализуется Российским сою-
зом молодёжи с 2003 года. Она не только зна-
комит юношей и девушек с государственной 
символикой и историей, но и способствует их 
патриотическому воспитанию.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото автора

Стали  
полноправными 
гражданами

День памяти воинов-интернационалистов прошёл в Бирюче. Торжественная 
церемония вручения юбилейных медалей участникам афганских событий со-
стоялась в Центре культурного развития «Юбилейный».

Мероприятие, посвящённое 35-й годовщине со дня вывода советских войск из 
Афганистана, прошло в Бирюче 14 февраля. Оно началось с возложения венков к ме-
мориалу воинам, павшим в годы Великой отечественной войны при освобождении 
райцентра от немецко-фашистских захватчиков и участникам локальных военных 
конфликтов. После этого ветераны боевых действий посетили Собор Покрова Прес-
вятой Богородицы, где прошла лития по погибшим.

По традиции праздничная церемония продолжилась в зале районного очага культу-
ры. С юбилейной датой участников военного конфликта в Афганистане пришла по-
здравить глава администрации Красногвардейского района Галина Руденко.

– 15 февраля – памятная дата для нашей страны. Именно в этот день закончилась 
Афганская война, которая длилась десять лет. Мой отец тоже участвовал в тех собы-
тиях, был ранен. Я благодарю вас за ваше мужество, силу духа и стойкость, которые 
стали примером для всех нас, – отметила Галина Ивановна.

Также перед ветеранами выступил председатель Красногвардейской местной орга-
низации Российского союза ветеранов Афганистана Александр Зинковский. Он также 
поздравил собравшихся с юбилейной датой, пожелал им здоровья и благополучия.

В торжественной обстановке Галина Руденко и начальник отделения военного ко-
миссариата по Красногвардейскому району Александр Кравченко 
всех присутствующих в зале воинов-интернационалистов награ-
дили юбилейными медалями. В ходе торжественного мероприятия 
был организован праздничный концерт, где прозвучали патриоти-
ческие песни и стихотворные строки.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора


